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令和５年第１１湯梨浜町教育委員会定例会  会議録  

 

日  時     令和 5年 9月 30日（金）午後 1時 24分 開 会 
場  所     湯梨浜町役場 第 3会議室 
出席委員     山田直樹 市橋善則 青木由紀子 坂田 克 新 勝彦 
説明の為出席した者  山田志伸 池田豊具 上田和子 尾川伸弘 岡本陽子 宮脇一善 

川崎哲也 中村祐次朗 松本 真 

【議事日程】  

日程第１ 会議録署名委員の指名 

        （        ） （        ） 

 

日程第２ 事務局課長報告 

（１）教職員の育児休業の承認の取り消しについて 

（２）産前産後休職期間の変更について 

（３）教職員の育児休業取得について 

（４）非常勤講師の任用について 

（５）臨時的任用職員（県費負担教職員）の期間更新について 

（６）湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）の退職について 

（７）湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）の任用について 

 

日程第３ 議案第５９号 専決処分の承認を求めることについて 

【令和５年度湯梨浜町一般会計補正予算（第５号）】 

 

日程第４ 議案第６０号 令和５年度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定について 

 

日程第５ 議案第６１号 湯梨浜町地域活性化推進員の任命について 

 

日程第６ 議案第６２号 中学校部活動の在り方検討会設置要綱の制定について 

 

日程第７ 報告連絡事項 

  （１）「ゆりはまスポーツと健康のまち宣言」について 

  （２）「とっとり安心ファミリーシップ制度」の連携について 

  （３）令和５年度９月議会一般質問について 

  （４）令和５年度特別支援教育就学奨励費に係る支弁区分の決定について 

（５）湯梨浜みんなのげんき館事業について 

（６）中央公民館事業について 

（７）図書館事業について 

（８）湯梨浜町総合教育会議の日程について 

（９）令和５年度市町村教育委員会委員研修会における講演会・分科会の内容につ 

いて 

（10）問題行動・不登校について 
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（11）その他 
 

  次回教育委員会  令和５年１０月  日（ ） 午後 時  分
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発言者 内   容 

教育長 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 

教総課長 

教育長 
 
 
 

教総課長 
教育長 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

教総課長 

 
教育長 

 
 
 

 
 

教総課長 
 

教育長 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 

 日程第 2 事務局課長報告 （1）教職員の育児休業の承認の
取り消しについてお願いします。 
(資料にもとづき、教職員の育児休業の承認の取り消しについて
説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 それでは、（2）産前産後休暇期間の変更についてと関連のある
（3）教職員の育児休業取得についてお願いします。 
(資料にもとづき、産前産後休暇期間の変更についてと教職員の

育児休業取得について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 それでは、（4）非常勤講師の任用についてお願いします。 
(資料にもとづき、非常勤講師の任用について説明) 
 中学校の体育の先生が出産に伴い休暇取得されることで代員と
して任用されるものです。久米中学校でも非常勤をされています
ので、兼務ということになります。 
 県教育委員会より、男性における育児休暇取得の促進について
通知がありました。取得促進により人員不足で学校が困ることが
無いように、代員の確保についても教育長会などでお願いしてい

きたいと考えています。 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、（5）臨時的任用職員（県費負担教職員）の期間更新

についてお願いします。 
(資料にもとづき、臨時的任用職員（県費負担教職員）の期間更

新について説明) 
半年ごとに評価を実施して、希望があれば改めて採用すること

になります。 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 

それでは、（6）湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）の退職に
ついてお願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）の退職
について説明) 
 次の（7）湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）の任用につい
ても関連がありますので、引き続きお願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）の任用
について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
日程第 3 議案第 59号 専決処分の承認を求めることについて
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発言者 内   容 

 
 

教総課長 
 

生人課長 
 

教育長 
 
 

 
 
 

中央公民館長 
 

教育長 
中央公民館長 

 
教育長 

 
 

 
教総課長 

 
 

中村指導主事 
 

教育長 
 

新委員 
 

教育長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

新委員 

【令和 5年度湯梨浜町一般会計補正予算（第 5号）】についてお
願いします。 
(資料にもとづき、令和 5年度湯梨浜町一般会計補正予算（第 5
号）について説明) 
(資料にもとづき、令和 5年度湯梨浜町一般会計補正予算（第 5
号）について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
日程第 4 議案第 60号 令和 5年度要保護及び準要保護児童生徒

の追加認定については後で説明をお願いします。 
日程第 5 議案第 61号 湯梨浜町地域活性化推進員の任命につい
てお願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町地域活性化推進員の任命について説
明) 
 活性化推進員がおられない地区はどこでしょうか。 
 東郷では花見地区、羽合では浅津地区になりますので、引き続
き公募する予定です。 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
日程第 6 議案第 62号 中学校部活動の在り方検討会設置要綱の

制定についてお願いします。 
(資料にもとづき、中学校部活動の在り方検討会設置要綱の制定
について説明) 
詳細については、中村指導主事が説明します。 

(資料にもとづき、中学校部活動の在り方検討会設置要綱の制定
について説明) 

何か質問はありますか｡ 
（なし） 
 第 3条の組織における保護者代表とは、小中学校のＰＴＡ代表
ということですね。 
 現在、湯梨浜中学校では生徒全員が部活動に加入していますが

まずは全員加入についてアンケートなどを実施して、方針を決定
したいと考えています。 
 方針を決定した後に、部活動の地域移行について検討していく
ことになります。国の推進計画では地域移行へ見直すとあり、県
の推進計画では協議検討との表現になっています。 
 部活動の在り方を見直すということは、中学校の教育や役割に
大きな影響がありますので、単に部活動をどうするのかだけとは
ならないと思っています。これまで部活動が培ってきた部分を学
校教育の中でどのように引き継いでいくのかなどを含めて検討し
ていくことが必要であると思います。 
 私達が経験していたような形では無くなり、わからないので答
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発言者 内   容 

 
教育長 

 
 
 
 
 
 

市橋委員 

教育長 
市橋委員 

 
 

教育長 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

生人課長 
 

教育長 
 
 
 
 
 
 

生人課長 
 

教育長 
 

えようもないのだと思います。 
 クラブチームなどに所属し活動するのは良いのですが、例えば
全く部活動をしない、帰宅部となれば家で何をするのかというこ
とです。しっかりと勉強や読書あるいは体を鍛える生徒もいるで
しょうが、経験上難しいように思いますのでアンケートで確認し
てみたいと思っています。 
 アンケートの結果等については、教育委員の皆さんにも報告し
ながら進めていきますのでよろしくお願いします。 
 進めていく上で主体となる課はどこでしょうか。 

 教育総務課になります。 
 社会教育に関する体育館の使用調整は生涯学習・人権推進課が
されていますが、これは学校部活動の関係であるため教育総務課
になるということですね。 
 将来的には社会教育施設の活用もあるとは思いますが、受け皿
も無い状況ではすぐに地域移行とはならないと思います。現実的
には部活動支援員や外部指導者の方により休日の部活動をみてい
ただきながら移行していくのだろうと思います。 
 国においては、休日の部活動が地域移行できれば平日も移行す
るという方針ですが、都会並みにクラブチームがありませんし、
吹奏楽・美術部・科学部などの文化部の活動も含めて考えていく

必要があると思います。 
 まずは、次年度における部活動の全員加入をどうするのかにつ
いて早く結論を出したいですし、検討会については教育総務課が
主体となりますが、生涯学習・人権推進課と連携を図りながら進
めていきますのでよろしくお願いします。 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、日程第 7 報告連絡事項（1）「ゆりはまスポーツと

健康のまち宣言」についてお願いします。 
(資料にもとづき、「ゆりはまスポーツと健康のまち宣言」につい
て説明) 

当日は多くの地域で祭りがあり参加者が少ないかもと心配して
いますので、ご都合が良ければ皆さんが参加していただければあ
りがたいです。 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、報告連絡事項（2）「とっとり安心ファミリーシップ

制度」の連携についてお願いします。 
(資料にもとづき、「とっとり安心ファミリーシップ制度」の連携
について説明) 
 どの程度活用されるのかについては未知数でありますが、準備
はしておくということです。境港市には制度があるようですが、
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発言者 内   容 

 
生人課長 

 
教育長 

 
 
 

教総課長 
生人課長 

教育長 
図書館長 
教育長 

 
 
 
 

川崎課長補佐 
 

教育長 
 

 
 

中央公民館長 
教育長 

 
 

 
中央公民館長 

教育長 
 
 

 
図書館長 
教育長 

 
 
 
 

川崎課長補佐 
教育長 

 
青木委員 

活用状況はどうでしょうか。 
 令和 4年 7月にパートナーシップ制度としてスタートしていま
すが、現状では届出及び申請がないようです。 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、報告連絡事項（3）令和 5年度 9月議会一般質問に

ついてお願いします。 
(資料にもとづき、令和 5年度 9月議会一般質問について説明) 
(資料にもとづき、令和 5年度 9月議会一般質問について説明) 

図書館のホームページが新しくなるのは、いつ頃でしょうか。 
最終的な調整段階であり、ほぼ完成しています。 
出来るだけ急いで公開してください。 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、報告連絡事項（4）令和 5年度特別支援教育就学奨

励費に係る支弁区分の決定についてお願いします。 
(資料にもとづき、令和 5年度特別支援教育就学奨励費に係る支
弁区分の決定について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 

それでは、報告連絡事項（5）湯梨浜みんなのげんき館事業に
ついてお願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜みんなのげんき館事業について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、報告連絡事項（6）中央公民館事業についてお願い

します。 
(資料にもとづき、中央公民館事業について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、報告連絡事項（7）図書館事業についてお願いしま

す。 
(資料にもとづき、図書館事業について説明) 
再度アンケートを実施して報告をお願いします。 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、報告連絡事項（8）湯梨浜町総合教育会議の日程に

ついてお願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町総合教育会議の日程について説明) 
 町長と協議する場でありますので、是非とも協議されたい内容
があればと思いますがいかがでしょうか。 
 小学校の校区について、将来的にはどのように考えておられる
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発言者 内   容 

 
教育長 
坂田委員 

 
教総課長 

 
 
 
 

 
 
 

教育長 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

市橋委員 
 

教育長 
 
 
 
 

 
 
 
 

川崎課長補佐 
 

教育長 

のかをお聞きしたいと思いました。 
 その他にありませんか。 
 議題①の中学校部活動の休日における地域移行は在り方検討会
との関連はどのようになるのでしょうか。 
 これから検討に入る段階であり、国の推進計画と 8月に示され
た県の推進計画について概略を説明する程度になると考えていま
す。詳細内容の検討については、10月の検討会からであり先ほ
ど教育長がおっしゃったように、まずは部活動への全員加入をど
うするのかについて年内を目途に結論を出すことになりますの

で、具体的な協議は出来ないと思います。国と県の考え方につい
て町長と共通認識する良い機会となればと思い議題としていま
す。 
 議題②の教職員の働き方改革についてもアンケートの結果を報
告することになりますが、人は増えない、仕事は減らない状況に
おいて改善策の協議はなかなか難しいと思います。 
 先ほど青木委員より意見のありました、将来的な小学校校区の
再編について町長の思いを聞きながら、意見交換をするというこ
ともしたいと思います。 
 9月 25日付けの日本教育新聞には、学校の統廃合や校区再編
は政治問題であるとの記事がありました。地域から学校がなくな

ると寂れていくとのことで、住民としては学校を残して欲しいわ
けですが、効率を考えると統合すべきになります。推進派と反対
派の対立となった事例でしたが、今後も人口減少が続く限りは起
こる問題のようです。 
 難しい問題ですね。今の状況で泊地区と羽合地区を一緒にはで
きないでしょうし。 

 例えば町内の校区を取り除いて、上手く泊と東郷に分散すれば
良いですが、逆に羽合へ集まるとどうするのかということもあり
ますので、難しいことです。 
 議題①と②は説明が主体となりますので、③として意見交換を
するということでお願いします。 

 その他にありませんか。 
（なし） 
それでは、（9）令和 5年度市町村教育委員会委員研修会におけ

る講演会・分科会の内容についてお願いします。 
(資料にもとづき、令和 5年度市町村教育委員会委員研修会にお
ける講演会・分科会の内容について説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
 
（次回定例会は 10月 27日（金）午後 2時 00分から開催するこ
とを決定。引き続き委員のみで、日程第 4 議案第 60号 令和 5
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発言者 内   容 

年度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定について審議し認
定、日程第 7 報告連絡事項（10）問題行動・不登校について説
明があった。） 
午後 3時 20分終了 

上記会議の経過を記してその相違なきことを証明するため署名する。 

 

      署名委員                   

 

 

      署名委員                   

 

 

      会議録調製者                 


